

NOTA NECROLÓGICA



Ignacio Guillermo Basombrío Zender †
(1945 - 2019)

**FALLECIMIENTO DEL DOCTOR IGNACIO BASOMBRÍO ZENDER,
EXPRESIDENTE DE LA SOCIEDAD PERUANA
DE DERECHO INTERNACIONAL
(LIMA, 31 DE MAYO DE 1945 - LIMA, 1 DE MARZO DE 2019)**

El súbito fallecimiento del doctor Ignacio Basombrío Zender, ocurrido el 1 de marzo de 1919, sorprendió a sus familiares y a los numerosos amigos que supo cultivar a lo largo de su vida. La Sociedad Peruana de Derecho Internacional lo tuvo dentro del grupo de sus más destacados miembros titulares y distinguido expresidente.

Ignacio Basombrío nació en el hogar formado por Ignacio Basombrío Flórez-Aráoz y Olga Zender Hogniman. Fue destacado alumno del Colegio San Isidro, dirigido por los hermanos de la congregación marista. Nos conocimos cuando juntos ingresamos a la Facultad de Letras de la Pontificia Universidad Católica del Perú, ubicada entonces en la Plaza Francia de Lima, cuyo nombre original era el de Plaza de la Recoleta de la Peña de Francia, una de las advocaciones de la Virgen María. Terminados esos dos primeros años pasamos a estudiar en la facultad de derecho, en la vieja casona de Riva-Agüero, ubicada a pocas cuadras, en el mismo espacio del centro histórico. Fuimos así una de las últimas promociones que no llegó a trasladarse al fundo Pando donde se construía la nueva sede universitaria.

Ignacio, más conocido en el círculo de sus amigos con el hipocorístico de Nacho, era un compañero franco y sincero, muy serio y circunspecto, con una vocación muy auténtica por la abogacía especializada en asuntos económicos, la misma que no concebía sino enmarcada por la ética. Estoy seguro que el compartir los mismos valores fue el fundamento que permitió el surgimiento de una sincera amistad entre nosotros.

Es cierto que dejamos de vernos en los años en que el ejercicio de mi carrera diplomática me llevó por diferentes países del mundo, pero ello no menguó nunca el afecto sólidamente edificado. Cuando me tocaba regresar

al Perú siempre tuvimos oportunidad de compartir momentos que permanecen en mi memoria como un rastro imperecedero.

Fue abogado Principal del Estudio Flores-Araoz. Se desempeñó en diversos cargos, entre ellos, Secretario General de la Asociación de Exportadores, ADEX, (1969-1977), Funcionario Internacional de la Junta del Acuerdo de Cartagena, Grupo Andino, (1977-1988), Vicepresidente del Fondo de Promoción de Exportaciones, FOPEX, (1980-1982), Jefe del Instituto Nacional de Planificación (1982-1984), Presidente de la Corporación Nacional de Desarrollo, CONADE, (1984-1985), Vicepresidente de COFIDE (1984-1985), Consultor del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, PNUD (1985-1991), Director del Sistema Económico Latinoamericano, SELA, (1986-1991), Consultor de la Comisión Europea (1992), Asesor de Cooperación Financiera Internacional de ALIDE (1993-1997) y Presidente Ejecutivo de ESSALUD.

Fue autor de varios libros, entre ellos *Globalización: Riesgos y Límites*; *Planificación en Democracia; El Grupo Andino y la promoción de exportaciones; Banca, elementos para un debate; Dudas y certidumbres*.

En el año 2007, el doctor Ignacio Basombrío fue incorporado en la Sociedad Peruana de Derecho Internacional, cuyo Consejo Directivo integró en 2010 en calidad de Vicepresidente y al fallecer el embajador Luis Marchand Stens, asumió la presidencia entre 2012 y 2017.

El 28 de setiembre de 2017, el actual Consejo Directivo, presidido por el embajador Oscar Maúrtua de Romaña, decidió distinguirlo nombrándolo Miembro del Consejo de Honor.

Desde estas páginas de la *Revista de la Sociedad Peruana de Derecho Internacional*, le rendimos un justo homenaje a nuestro querido amigo Ignacio Basombrío Zender, cuyo ejemplo de vida y su pensamiento expuesto en los numerosos libros que escribió, constituyen un invaluable legado para la comunidad.

Juan Alvarez Víta

* * *